

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Sábado 11 de Enero de 1913

Núm. 4.055

MADRID

CONVERSACIONES

—¿Conque todo arreglado?
—¿A qué se refiere?
—A lo de Maura: es cosa hecha, vuelve.
—Del viaje?
—No, vuelve a la jefatura.
—Lo sabrá V. de buena tinta.
—De la reina de las tintas que dijo el otro.
—¿Y como se hace ese milagro?
—No hay que hacerlo, está hecho: la patria lo pide, el partido conservador lo quiere, y no hay más que hablar.
—Y lo pasado, pasado.
—Eso es.
—¿Pero V. sabe qué es lo pasado?
—Agua que no muele molino...
—Entonces es que el partido liberal habrá rectificado.

—No.
—Pues habrá rectificado el conservador.

—Tampoco.
—No lo entiendo: si hace ocho días no era idóneo el uno para el otro y para buscar la idoneidad del otro con el uno se eliminó Maura, si éste vuelve, es porque los dos partidos se han identificado ó porque el jefe del conservador ha rectificado plenamente.

La rectificación hasta ahora, no resulta demostrada; por su órgano periodístico viene un día y otro diciendo el Conde de Romanones, que «tjeretas han de ser» ó lo que es igual que á él le va muy ricamente entendiéndose con los republicanos, que un día de vida es vida y el que venga detrás que arree.

La rectificación del Sr. Maura ¿en qué puede fundarse?

—En lo que he dicho antes: en que conviene á la patria y lo quiere el partido conservador. Y se podría añadir este razonamiento: si los republicanos han cotizado la retirada como un triunfo, nosotros, los monárquicos; cotizaremos la vuelta como una victoria.

—Y todo seguirá como antes.

—Mejor: porque ya ni derecho á la murmuración tienen los políticos de tertulia.

—¿Y qué hacemos con el documento del día 1º?

—Moralmente aparece suscripto por todos.

—Pero materialmente retirado.

—No tenemos derecho á facilitar la revolución.

—Y su jefe de Vd. creía que no lo hay á cooperar á ella desde el gobierno.

—Bueno: dejémoslos de filosofías: la realidad es una: Maura vuelve.

—Y para mí la contraria: Maura no puede volver.

—Entonces...

—El, volviendo ó consumando la retirada, dirá la última palabra. En tanto digo con Horacio: *Exa missa, nesci reverti* O bien: *littera scripta manet*. Con el documento en cuestion parece que el jefe de los conservadores quiso quemar las naves; para volver ahora, tiene que hacerlo á nado y sin ropa, esto es, como un naufrago...

Por la copia.
Miguel Peñafór.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se han recibido las cuentas de material de la escuela que en Espiel dirige don Cristóbal Rivas.

—Se han presentado al alcalde de

FOLLEÍN DE «EL DEFENSOR» 8

Lucha de humos

NOVELA ORIGINAL

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

en trato, vendiendo, haciendo pan, señora; haciendo pan: pues si de sólo pan no vive el hombre—testigo Jesucristo, Nuestro Señor—sin pan, señora mía, no vive ningún hombre. Y porque en nombre de la Junta directiva de la Empresa vengo á tratar con usted, y sé que ésta está dispuesta á dar hasta ciento cincuenta acciones, acciones que es un dolor que no se aproveche usted, siendo así que las vale lo que usted da, acéptelas de una vez, sin andarse con tiquismiquis ni remilgos. Es una obra social de grandísima trascendencia la á

Puente Jenil los maestros jubilados de aquella villa, don Francisco Modesto Carmona y doña Elena Borrego Toscano, á pasar la revista anual.

—Las alcaldías de Fuente Tojar, Priego, Guijo y Fuente Obejuna, han enviado certificados negativos de que en sus presupuestos figure cantidad alguna para aumentos y retribuciones á los maestros de dichos pueblos.

—Se ha sacado á concurso de traslado y ascenso la plaza de auxiliar de Secretaría de la sección provincial de Instrucción Pública de Córdoba, dotada con 1.500 pesetas de sueldo anual.

—Podrán tomar parte en este concurso los oficiales y auxiliares que en el escalafón figuren en las categorías de 1.500 y 1.250 pesetas.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Reumatismo, artritis

ó como ustedes quieran

Cojeando y con el apoyo de un bastón, pudo llegar ayer hasta mi consulta el bueno de don Indalecio.

Vengo, me dijo, á que me quite usted este dolor de la rodilla derecha y del hombro izquierdo. No sé como he podido llegar hasta aquí. Estoy sudando como un mozo de cuerda, tengo una sed abrasadora, hace tres días que no...

—Sí, sí, me lo figuro, completamente extenuado.

—Eso es, extenuado—repitió don Indalecio. Y siguió diciendo: la orina muy escasa, muy rojiza y con un depósito como si fuera pimentón; vea usted esta lengua.

Se la mire detenidamente y me puse á examinar las articulaciones doloridas. Cuando terminé mi exámen, todavía estaba el buen señor con la lengua fuera de la boca.

—Ya he visto, ya; guardé usted esa lengua no vaya á paralizarse por enfriamiento.

—Tengo tal resaca, me contestó, que me consuela el jadear como lo hacen los perros de coza.

—Todo eso se arreglará pronto; ha hecho usted mal en venir á verme: hubiera sido preferible llamar á su casa. El reposo es la primera determinación que deben tomar los reumáticos.

—¿De manera que soy reumático? Pues es la primera noticia, nunca había tenido yo tal casa.

—Siempre sucede lo mismo; las enfermedades se ignoran hasta que hacen su aparición.

—Pues de seguro que debieran ser estas heladas. El día de Reyes por la noche tuve que salir después de haber cenado y se conoce que el enfriamiento y la humedad.

—No se trata ahora de averiguar cual pudo ser la causa de que apareciera ó se manifestase el reumatismo en usted. Por mucho que discuriésemos, nunca podríamos estar seguros de haber acertado con la tal cosa; y aún conociéndola con certeza, habríamos de inclinarnos ante ella, con la forzoza resignación á que obligan los hechos consumados.

La humedad y el frío son compañeros inseparables del reumatismo. Esta sencilla observación fué la que determinó á MacLagan en 1874 á buscar el remedio de la enfermedad en la corteza del sauce, árbol que crece á la orilla de los estanques. De la corteza de este árbol que al principio se usaba en coc-

miento (ahora también lo usan así los terapéuticos integristas) se logró extraer un glucósido, llamado salicina, cuyas virtudes terapéuticas eran debidas al ácido salicílico que se produce á sus expensas en el organismo. El ácido salicílico, aislado de la salicina, fué durante mucho tiempo el remedio específico del reumatismo. Stricker lo popularizó, y los alemanes (que son terribles en cuestiones terapéuticas) se entusiasmaron con el nuevo remedio aconsejando su administración hasta producir fenómenos de envenenamiento. Estas intemperancias unidas á los inconvenientes del ácido salicílico casi insoluble en el agua y muy irritante para el estómago, fueron la causa de su descrédito, no tardando en encontrarle un sustituto de acción más lenta, pero menos peligrosa, en el salicilato sódico.

—Voy á ponerle á V. una posición, cuya base medicinal será esta sustancia, de la cual tomará V. 3 gramos en las 24 horas, pero conste, amigo don Indalecio, que la medicación salicilada no es la base racional de un tratamiento antirreumático. Yo que me complazco en reconocer la especificidad de este remedio contra esta afección, no vacilé en afirmar que en el reumatismo, artritis, ó como quiera llamarsele, la medicación es tan solo cuestión de momento, terapéutica de complacencia, obra de caridad; porque la base fundamental está en el régimen alimenticio, que para cada reumático ha de establecerse.

El reumático necesita que se le diga ante todo, qué es lo que debe comer, á que horas ha de levantarse y acostarse y cuales son los cuidados que ha de tener con su piel, sus riñones, el intestino y el pulmón. Todo lo demás es perder el tiempo y entretener el reumatismo.

Hace más de diez años que, mientras viajábamos con dirección á Manresa, me decía mi inolvidable amigo Bartolomé Robert, con aquella risita que empleaba para lanzar sus estupidas y sabias paradojas:

«En Barcelona todos somos esencialmente reumáticos...»

Don Indalecio redobló su atención y tú lector amable (y acaso reumático) dentro de pocos días podrás saber lo que con inapreciable muestras de asentimiento y especial benevolencia, me contó el sabio maestro.

Juan López de Rego.

Efemérides cordobesas

ENERO
11
1261

En este día D. Alfonso X el sabio, despachó un privilegio para el convento de las Dueñas, en el que les concede la huerta que hasta entonces pertenecía á don Lorenzo Suarez de Gallinato.

La circunstancia de no existir ya este convento obliga á dar una breve idea de él.

El convento era de los mayores que en Córdoba había.

Aun existe la iglesia, aunque destinada á otros fines, y la clausura de las monjas comprendía toda la manzana de casas de nueva edificación y la plazuela de la panadería. El huerto del convento estaba donde hoy se halla la casa de

pladuras de gaitas, he sacado, por de pronto, una escuela para niños de obreros, un Sindicato agrícola para los productores de remolacha y una casa de Hermanas de la Cruz para la asistencia domiciliar de obreros enfermos... Una fábrica, en fin, coronada por la cruz; una columna de humo de chimenea que tenga algo y aún algo de incensario... ¡Un abrazo de los obreros de Almenalta al obrero de Nazaret!

—Usted, con sus obreros á todo trapo... ¡Obispo más demócrata...!

—Como que la única mano, señora, que Dios besó en la tierra, no fué la blanca mano del que escribe leyes por que se rijan los pueblos, ni la poderosa mano del que empuña espada que conquiste naciones...; la única mano que Dios besó en la tierra es la encallecida mano del obrero, curtida en las intemperies del taller... Reverenciemos, señora, lo que Jesucristo mismo reverenció, y hagamos ver á esos desapercibidos y mal aconsejados que á nadie tie-

LA ESCUELA CATÓLICA

Bajo la Dirección espiritual de los Rdos. PP. Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María admite niños internos en 50 pesetas y externos en 5, respondiendo á esmerada educación religiosa y completa instrucción.—Director: Jesús Rodríguez Redondo.—Don Rodrigo, 93.

los señores Courtoy y se pasaba á él por un subterráneo bajo la calle Cister, que comunicaba el convento con el huerto.

La comunidad de las Dueñas cortó la cloaca que desde la calle Cister se unió con la antiquísima de la calle Liceo.

El Convento de las Dueñas fué uno de los cuatro que se suprimieron en Córdoba cuando la revolución del 1868; y la comunidad se refundió en el de la Encarnación.

ENERO

12

1756

En este día se despacharon en Roma las Bulas, por las que se concedía el obispado de Córdoba al Sr. D. Martín de Barcia.

Por traslado de la Diócesis de Córdoba á la de Sevilla del Excmo. Cardenal Solís, fué nombrado primeramente para sustituirle en la sede cordobesa don Manuel Quintero Bonifaz, que no aceptó; después don Fr. Tomás del Valle obispo de Cádiz, que tampoco aceptó y últimamente don Martín de Barcia.

Fué éste, prelado natural de Zamora y hombre de eminente ciencia. El Cardenal Astorga, arzobispo de Toledo, le envió á Roma para allí promover la causa de beatificación del V. M. Juan de Avila. Permaneció en Roma desde 1781 hasta el 85 y fué agraciado por el Papa con un canonicato en la ciudad de Avila.

En Julio de 1743, fué nombrado obispo de Ceuta, cuya sede ocupó diez años, y de allí fué trasladado á Córdoba. Se distinguió por su fervorosa devoción al Santísimo Sacramento.

En su tiempo se terminó la construcción de la sillería del coro de la Catedral, cuyo costo ascendió á un millón de reales, fué tallada por el escultor don Pedro Duque Cornejo, quien está enterrado en la misma Catedral y cuya viuda disfrutó de por vida una decorosa pensión que le concedió el Cabildo.

Montielius.

Noticias militares

Ascenso.—Ha sido ascendido á comandante don Manuel González Hernández, del regimiento lanceros de Sagunto.

De interés.—En el Gobierno militar se interesa la presentación de Isidro Vega Martín, para asuntos de pluses de campaña.

Con permiso.—Han llegado de Larache con permiso, el capitán y primer teniente del Regimiento de la Reina, don Camilo Gil Cerrato y don José Moya, respectivamente.

Incorporado.—Se ha incorporado al Regimiento Lanceros de Sagunto, el médico don Juan Jáudenes Cavada, que regresó de Madrid.

Ne tanta cuenta como á ellos que reine Jesucristo. Conque, en resumidas cuentas, ¿puedo decir á la Junta directiva...?

—Tiene usted amplios poderes. Corte usted por donde guste.

—No esperaba yo menos de su cordura de mujer, de su corazón de madre y de sus entrañas de caridad cristiana. Dios se lo pagará, por de pronto con ciento cincuenta mil duros en acciones, sin perjuicio de remunerárselo en la otra vida con lo que vale más que la plata y que el oro: con la bienaventuranza prometida á los que cuando Jesucristo estuvo hambriento le dieron de comer. Con que Dios le bendiga. (Poniéndose de pie.) Adiós... No se moleste...

—¿Salir usted de mi casa sin acompañarme yo hasta la puerta?

(Hacen mutis por la puerta del foro, delante su Excelencia y detrás la dama)

ESTELAS

El buque que rauda vuela sobre las ondas que abruma, marca en las ondas su estela con relimpagos de espuma...

Y la estrella que del cielo el velo rasga, pasando, va su estela en ese velo con puntos de luz marcando...

Si estela el amor grabada dejase en los amadores, en el mar de tu mirada vieras la de mis amores.

Constantino Cabal

Conferencia agrícola

Según teníamos anunciado, anoche á las diez, dió una conferencia en el Circulo de la «Amistad el ilustre Ingeniero Agrónomo don Adalberto Alonso de Ilera. El tema de la misma era «Empleo racional de los abonos en los cultivos de Córdoba.»

Trató en primer lugar del estiércol, de sus numerosas ventajas y pequeños inconvenientes, recomendando el empleo de abonos verdes, es decir de leguminosas enterradas en flor, en aquellos terrenos y sobre todo en los olivares, donde el transporte del estiércol resulta muy costoso; estas leguminosas deben ser abonadas con 200 ó 300 kilogramos de superfosfato y 50 á 60 de cloruro ó sulfato de potasa por fanega. En Alemania, donde ha pasado el señor Alonso varios años, el uso de los abonos verdes es práctica muy corriente.

Dividió los abonos químicos en tres grupos: fosfatos, nitrogenados y potásicos. Para Córdoba convienen especialmente el superfosfato de cal, el cloruro potásico y el sulfato de amoníaco; sólo en las tierras pobres en cal, en la Sierra por ejemplo, debe sustituirse el superfosfato por las escorias Thomas y cloruro por sulfato de potasa.

Alabó como se merece el sistema Solari, aconsejando á los agricultores abonen las leguminosas (habas etc.) en la doble anticipación, no sólo con superfosfato de cal, sino igualmente con cloruro potásico. Los fertilizantes potásicos tienen una importancia capital para las tierras calizas que en tanta abundancia se hallan en Córdoba; no sólo aumentan la cantidad de las cosechas, sino que la mejoran en calidad (en las aceitunas aumenta el aceite, el azúcar en las uvas, la harina en los cereales, etc.) y hacen las plantas más resistentes contra las enfermedades y contra las heladas.

Después de explicar detalladamente los diferentes abonos químicos y la manera de obrar de cada uno de ellos, terminó recomendando como fórmulas por 100 kilogramos de mezcla:

Para los cereales: 60 por 100 de superfosfato, 18/20, 25 por 100 sulfato de amoníaco y 15 por 100 de cloruro potásico.

ESCENA SEGUNDA

La Contesa

(Volviendo de allí á poco, dejándose caer sobre el barandal de la terraza, y encarándose con el escudo heráldico que sombreaba la mata de reseda.)

Ya lo has oído, nobilísimo escudo de los Peralta; blasón de gloria, escogido como la luna brillante, más que el mismo sol; ejecutoria tallada en piedra para más perpetuar el heroísmo de una raza. Por el amor de mi hijo y por caridad de Dios, he hecho lo que he hecho. No me reproches... Y, porque no fué egoísmo lo que torció mi voluntad de acero, sábetete que aún hay bríos en mi corazón de grande y ariscos en mi alma de rica hembra castellana, para no gastar en mi regalo, ni siquiera en mi sustento, nada de lo que produzca esa fortuna que han venido á meterme por las puertas...

Lo que no sea para Jaime; para mar-

Para las leguminosas: 75 por 100 de superfosfato de cal y 25 por 100 de cloruro potásico.

Para los olivos: 50 a 60 por 100 de superfosfato, 25 a 30 de sulfato de amoníaco y 15 a 20 por 100 de cloruro potásico.

A las felicitaciones que recibió el ilustrado conferenciante, unimos nosotros la nuestra más sincera.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Arcadio, mr.

Jubileo circular

Mañana, en el convento de la Encarnación, por D. Manuel Criado y esposa, costeado por sus hijos.

PP. de Gracia.—El día 12, segundo domingo de mes, celebrará la Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santo Cristo de Gracia, los ejercicios mensuales; por la mañana a las ocho misa de Comunión general y por la tarde a las cuatro y media con exposición de Su Divina Majestad, Estación mayor, Santo Rosario, plática, trisagio cantado, Santo Dios popular, bendición y reserva.

Se gana indulgencia plenaria previa Confesión y Comunión.

San Hipólito.—La Asociación de Hijas de María tiene sus ejercicios mensuales el día 12 por la mañana a las nueve, y por la tarde a las cinco y media.

El Santo Sacrificio de la Misa se celebra todos los días en esta iglesia desde las seis hasta las diez, de media en media hora, y los días festivos hay una a las once.

XVIII ANIVERSARIO

El día 12 estará de manifiesto Su Divina Majestad en forma de Jubileo por el eterno descanso del alma de la señora doña María de la Purificación Naval y Moreno, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral y el 13 se celebrarán misas por los señores Sacerdotes en la misma iglesia, en sufragio de dicha señora (q. e. p. d.).

Sus hijos doña María de la Concepción Terroba y Naval y don Luis Valenzuela, ruegan a las personas piadosas la encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 12 del corriente en la Iglesia del Santo Ángel (Capuchinos), serán aplicadas en sufragio del alma del *Umo. Sr. D. Felgo Correa Dumovich* (q. e. p. d.).

Su desconsolada viuda e hijos suplican a todos sus amigos y personas piadosas ruegan a Dios por él y a la Santísima Virgen del Carmen.

XXII ANIVERSARIO

Las misas que se celebren el día 13 de ocho en adelante, en la Real Iglesia de San Hipólito, serán aplicadas por el alma del *r. D. Emi. lo Bardin y Chapell*, (q. e. p. d.).

Sus hijas, hijos políticos y nietos, suplican lo encomiendan al Sagrado Corazón y a la Inmaculada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Comisión provincial

SESION DE HOY

Preside el señor González y asisten los señores Garrido, Cárdenas, Viguera, Iñiguez, La Bastida y García Durán.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se acuerda.

Quedar enterados de una Real orden del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación concediendo la autorización solicitada para llevar a cabo una transferencia de crédito importante pesetas 30.321'60; idem, idem para incluir en presupuestos el aumento gradual concedido a don Alfredo Rey Heredia.

Aprobar una factura importante 76 pesetas por el suministro de suero «Salvasan», al Hospital de Agudos durante el tercer trimestre de 1912; idem facturas por suministros de fluido eléctrico a los Establecimientos benéficos en Octubre y Noviembre últimos; idem una cuenta rendida por el director de carreteras de reparaciones efectuadas en el ramal de Montoro a su estación; idem de cuatro relaciones de vales por suministros hechos a los establecimientos benéficos en Octubre y Noviembre.

Aprobar y pasar a contaduría un oficio de la Sociedad de Partícipes de las Aguas del Venero de Santo Domingo acompañando recibo de 90 posetas, canón correspondiente a las pajas de agua que disfruta la Corporación.

La comisión se reúne en sesión secreta para ocuparse de un informe al gobernador en instancias de varios concejales de Pueblo Nuevo del Terrible, para que se requiera de inhibición al Juzgado de Fuente Obejuna en sumaria que se les sigue

Liquidación

«La Oriental,

Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

La vuelta de Maura

Fué anoche el objeto de todas las conversaciones y se comentó acaloradamente.

Los conservadores mas significados telegrafaron su adhesión al señor Maura, también sabemos han telegrafado hoy de la mayoría de los pueblos de esta provincia.

Los concejales conservadores han dirigido los siguientes telefonemas:

Excmo. Sr. D. Antonio Maura. Madrid. Concejales conservadores Córdoba felicítanosle entusiastamente contine dirigiendo partido conservador, sacrificándose Patria y Monarquía.—El ex-alcalde, *Rafael Jiménez Amigo*.

Excmo. Sr. D. José Sánchez-Guerra. Diputado a Cortes. Madrid.—Concejales conservadores felicítanosle entusiastamente, vuelva dirigir partido, insigne estadista Don Antonio Maura; sacrificándose Patria Monarquía.—*Jiménez Amigo*.

Un periódico del trust ocupándose de este asunto dice que después de la publicación de la carta y nota en que el señor Maura notificaba su retirada «ha ocurrido un hecho que puede ser capital en la política española, y hasta decisivo para la suerte de la dinastía. De este hecho sólo tienen noticias exactas dos interlocutores que sostuvieron determinada entrevista. Antes de esa conversación secreta había resuelto el señor Maura alejarse de la jefatura del partido, porque lo suponía obligado a rectificar sus procedimientos, por ser éstos diferentes de lo que habían venido siendo en el pasado. Después de esa conversación, el señor Maura no cree estar obligado a alejarse de la jefatura, porque el partido conservador puede seguir siendo como era.»

DE SOCIEDAD

Mañana, San Arcadio, celebran sus días don Arcadio Rodríguez y don Arcadio Ortega Serrano.

También es San Alfredo y son los días de don Alfredo Calvo Lozano, don Alfredo Serrano López, don Alfredo Gavilán Barbero y don Alfredo Sánchez Gallego.

—Hoy a las ocho y media de la mañana ha celebrado su velación solemne en la parroquia de San Francisco y San Eulogio el nuevo matrimonio contraído recientemente entre don José Casana Diéguez y doña Rosa Pavón Talleda. Con este motivo reiteramos nuestra mas cordial enhorabuena a la feliz pareja.

—Han regresado de la montería que se organizó en la finca «La Mezquitilla» (Hornachuelos), el duque de la Seo de Urgel, los marqueses de Tablantes, de Estella y de Cayo del Rey y el general señor La Barrera. Durante la montería se cobraron doce reses.

La finca es propiedad del ex-enador don Juan Calvo de León y los expedicionarios regresan encantados de las atenciones que tanto don Juan como su esposa doña Carmen Caro han tenido con ellos.

—La marquesa de Sotomayor es esperada en Málaga.

—En el correo de la Sierra han llegado a esta población la respetable señora doña Ensebia Arrieta de Carvajal y sus bellísimas hijas Natividad y Encarnación.

—Se encuentra indispuerto a causa de un enfriamiento el alcalde señor Muñoz Pérez.

—Llegaron de Madrid en viaje de novios el ingeniero de minas, don Antonio Ortiz Molina y su bella esposa doña María García Vázquez.

—Se encuentra en Córdoba el farmacéutico de Castro del Río, don Andrés Criado.

—Marchó a Villanueva del Rey, donde contraerá matrimonio el próximo domingo, don Daniel Muñoz Infante.

—Hoy marcha a Madrid en el expreso el culto joven don José Hidalgo Barcia.

—En el correo de hoy ha marchado a Villanueva del Rey el coadjutor de San Basilio, don Acisclo Carrillo Muñoz.

—Después de pasar las vacaciones de Pascua en Málaga, ha regresado a Córdoba, la profesora de la Normal de Maestras, doña Etelvina Magariño.

Maiz plata

Se vende en casa de D. José Rioja, en liquidación, al precio de 20 pesetas 50 céntimos, los 100 kilos sobre vagones Cádiz y Sevilla y a 22'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con envase comprendido.

La información de la Gaceta del Norte

Cirici Ventalló contestando a lo que han dicho varios periódicos y el conde de Romanones y Alba, recuerda que Don Amadeo visitó a Montero Ríos, Napoleón a Poche Ville y Don Alfonso XII a otras personalidades.

La Gaceta del Norte del jueves 9 del actual dice lo siguiente, que publicamos sin el menor comentario.

«Insistimos en cuanto decíamos y afirmamos cuanto sobre este asunto hemos escrito.

Es absolutamente cierto, NOS CONSTA, que una elevadísima persona visitó al señor Maura cuando y como nosotros lo dijimos.

¿Fué el Rey? No lo sabemos.

¿Fué el Infante don Carlos? Lo ignoramos.

Eso, a quien esté interesado en saberlo, le toca averiguarlo.

Nosotros a lo escrito nos atenemos. Y lo escrito es que una elevadísima persona le visitó y habló con él desde las once y media de la noche a la una de la madrugada.

¿Dónde está el desdoro para nadie?

Supongamos que hubiese sido el mismo Rey.

¿Y qué? ¿No puede el Rey, contando con el Gobierno, visitar a quien le plazca, y querer honrar con su presencia un hogar de un servidor tan leal como el señor Maura? ¿De cuando acá va a ser una cosa tan estúpida, tan fuera de uso como para armar el escándalo y el alboroto de Gobierno y Prensa, que un monarca visite a una figura del relieve político del señor Maura, a un expresidente del Consejo de Ministros?

Y es que estos días se está sacando todo de quicio y parece que las gentes han perdido la noción de la realidad.»

Crónica Local

Clases

Hoy se han reanudado las clases en el Instituto General y Técnico y Escuela de Veterinaria.

Elección

La elección de vocales de la Junta de Gobierno y Patronato de Farmacéuticos Titulares, se verificará a las cuatro de la tarde del 12 del corriente, en la Secretaría de este Gobierno civil, bajo la presidencia del Inspector provincial de Sanidad.

La filarmónica cordobesa

A las nueve y media de la noche del miércoles 15 del corriente celebrará la Sociedad filarmónica cordobesa el concierto dedicado por la misma a la sociedad Círculo de la Amistad.

Tomarán parte las señoritas Enriqueta Guardia (contralto), Pepita Guardia (triple lírica) y Milagros Guardia (pianista).

He aquí el programa:

Primera parte.—1.º Lohengrin. Suelo de Elsa, Wagner; (señorita Pepita).—2.º Orfeo. Aria, Gluck; (señorita Enriqueta).—3.º Madame Butterfly, Puccini; (señorita Pepita).

Segunda parte.—1.º Sansone é Dalila, Saint-Saens; (señorita Enriqueta).—2.º Tannhauser. Aria, Wagner; (señorita Pepita).—3.º Los Camagueyanos. Cubana, Nieto; (señorita Enriqueta).—4.º Lolita. Serenata, Buzzi; (señorita Pepita).

Tercera parte.—1.º Carmen. Romanza, Bizet; (señorita Enriqueta).—2.º Mefistófeles, Boito; (señorita Pepita).—3.º Lohengrin. Dúo del segundo acto, Wagner; (señoritas Enriqueta y Pepita). Descansos de 15 minutos.

En la Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera Castro del Río, publicación hoja clandestina, contra Antonio Aranda Martínez, que será defendido por el señor Crespo. Montilla, lesiones, contra María Concepción Panadero Urbano. Defensor señor Pérez Rico.

Sección segunda Aguilar, estafa, contra Francisco Cosano Navas, que será defendido por el señor García Serrano.

Devolución

Se ha dispuesto se devuelva a José María Jiménez Roldán, José García García y José Rueda Priego, todos vecinos de Rute, las 1.000 pesetas que ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas, por estar comprendidos en el artículo 264 de la ley de reclutamiento.

Música

En el Paseo de la Victoria, la banda del regimiento de la Reina número 2, tocará mañana de tres y media a cinco y media de la tarde las siguientes obras: 1.º La Corte de Faraón (paso-doble de dicha zarzuela), Lleó; 2.º Eustaquia (mazurca), Cetina; 3.º Sinfonía de la ópera Juana de Arco, Verdi; 4.º La Virgen de la Montaña (gavota), X; 5.º (Villa Alegre) Paso-doble dedicado al simpático torero Juan Sal «Saleri», por Pascual Marquina.

Crisis obrera

De Priego se han lamentado de que se atraviesa una grave crisis agraria y solicitan se de comienzo a las obras del camino vecinal del Castellar a la carretera de Monturque, única manera de conjurar el conflicto.

La Voz de la parroquia

Sumario del número de mañana: Evangelio de la dominica y reflexiones que el mismo sugiere, por V; Rayos de luz, la revolución, Apóstrofe a la prensa, por Enrique Redel; El Espíritu parroquial, por Sardá y Salvany; Máximas de San Francisco de Sales; Algo de catequística. Sobre la democracia y Santoral.

Título

Se ha recibido en este Gobierno civil, el título de licenciado en Derecho expedido a favor de don Francisco de la Cruz Ceballos de esta vecindad.

Pesas y medidas

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, ha remitido los partes semestrales de contrastación de pesas y medidas.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado a Antonio Gutiérrez Arnaiz, que insultó en la casa calle Realejo número 95 a Juan Mesa Ortiz, y al joven de 17 años de edad José Suárez, que sustrajo tres sacos vacíos que Elías Palomino tenía encima de una caballería.

«Torero», herido

El joven de 16 años de edad Francisco Gómez Abad, se sintió ayer tarde Machaco y comenzó a dar cambios de todas clases a una vaca de las sobrantes de la matanza que salían del Matadero, sin hacer caso de las amonestaciones del vaquero. Dicha vaca quitó al inoportuno é improvisado diestro dándole un arrollón y mandándolo a la Casa de Socorro en donde le curaron la fractura de la pierna izquierda, siendo conducido después al Hospital de Agudos.

Se reproduce

Anoche se reprodujo un incendio en los escombros del que se declaró el día 7 en una casa próxima al barrio de las Margaritas.

Detenidos

Por el personal de la Compañía Arrendataria de Tabacos han sido detenidos los vecinos de Encinas Reales, Francisco Parras Antarcha y Pedro Moreno Reyes, a quienes se les encontraron más de 30 libras de tabaco de contrabando.

Los Limeño

De Sevilla han llegado hoy los hermanos Limeño, que torearán mañana en esta plaza.

Nombramiento

Por real orden fecha seis del actual ha sido nombrado catedrático auxiliar numerario de la sección de letras de este Instituto general y técnico, nuestro estimado amigo don Francisco Quintero Cobo, catedrático en la actualidad de concepto del Arte é Historia de las Artes decorativas de la Escuela de Artes y Oficios de Málaga. Es un mérito que tiene que añadir nuestro paisano a su brillante hoja de servicios.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a don Luis Manso Montes don Rafael Berad Barrionuevo, de Córdoba; don Martín Caballero Escribano, de Hinojosa; don Antonio Medina Muñoz, don Manuel M. Ruiz Linares y don Manuel Cañuelo Pontes, de El Viso.

Recluso

Se ha dispuesto el traslado del preso José García Serrano, de la cárcel de Baena a la de Córdoba.

Plaza de Toros de Córdoba

En la corrida de mañana domingo 12, en la que estoquearán 4 escogidos Novillos los jóvenes diestros Machaquito chico y Limeño chico auxiliados por los valientes matadores de novillos toros Limeño y Alvarito, pedirá la llave la canzonetista que actua en el Gran Cine Matilde Aragón.

Secretarios de Diputaciones

Se ha dispuesto que en el plazo de treinta días completen su expediente personal los aspirantes que no lo hubiesen verificado y que han sido aprobados en los exámenes de aptitud que dan derecho a concursar las plazas vacantes de secretarios de Diputaciones provinciales, contadores de fondos provinciales y municipales y jefes de las secciones de examen de cuentas, así como los procedentes de convocatorias anteriores.

F. Guijo CALLE GONDOMAR Desde está la fotografía

El cabello

Completa la fisonomía de las personas; si varia su cantidad, su color ó su forma, cambian también el aspecto del individuo, y una mujer hermosa y un hombre viril no se conciben sin el ca-

bello abundante, lustroso y sin canas. Estas cualidades se consiguen con el uso del agua *La Flor de Oro*, que se vende en las perfumerías y droguerías.

Los embarazos

Producen generalmente vómitos y pérdida del apetito y como consecuencia un estado grande de debilidad. *La Carne Líquida* del Dr. Valdés García ha dado inmejorables resultados para este caso, pues nutre poderosamente y no fatiga el estómago.

Semifijas Lanz

Máquina de vapor recalentado (de 10 a 1.000 caballos), para entrega inmediata. Existencias en Barcelona: *Otto Wolf*, 9, Plaza Cataluña, 9.

Garbanzos superiores

Finisimos, cochura garantizada (Castilla), a 35 pesetas fanega. Caparrós y Comp.ª, Coloniales, Plaza de Colón, 1.

Picapedreros

De la segunda a la tercera casilla de la carretera en construcción de Eeija Marchena, hay gran cantidad de piedra por machacar, pagándose a 7 reales metro. 30—21

Crónica Provincial

De S. Sebastián de los Ballesteros

La feria

En los días 20, 21 y 22 de los corrientes, se celebra en esta villa, la tradicional feria en honor de nuestro Santo Patrón San Sebastián mártir, en cuyos días habrá los festejos siguientes:

Día 20, a las seis de la mañana diana por la banda de música; a las diez gran función religiosa, en la que oficiará una orquesta vocal é instrumental, predicando el elocuente orador sagrado don Francisco García Pareja, coadjutor de La Rambla. Concluida la procesión con la imagen del Santo, que recorrerá las calles de costumbre, después se organizará una procesión cívica con todas las autoridades, los niños y niñas de las escuelas, todos en formación con sus profesores a la cabeza y sus correspondientes banderas. Esta procesión se dirigirá a la calle Porra, en donde nació don Juan Berni Costa, segundo teniente de infantería, que el día 27 de Diciembre de 1911, murió en los campos de Melilla en defensa de su patria y de su religión, al llegar a dicha calle se descubrirá la lápida, que costea por este Municipio, se encuentra colocada en una de sus esquinas, en la que se lee: «Calle del Teniente Berni.»

Para este acto han sido invitados varios señores, entre ellos nos honrarán con su presencia los señores marqueses de Cardenosa y otros señores de los pueblos inmediatos. Concluido este acto patriótico, la comitiva se dirigirá a las Casas Consistoriales, en donde serán obsequiados con pastas, dulces, vinos, licores y ricos habanos.

En los días 21 y 22 habrá funciones de cines y bailes públicos. Los sitios para los feriantes serán gratuitos.—*Corresponsal*.

De otros pueblos

Desgracia

El día 10 del actual estando cortando una encina para hacer carbón, en la dehesa denominada «El Peñón», demarcación de Hornachuelos, Nicolás Invernon Ramírez, de 26 años de edad y soltero, tuvo la desgracia de que cuando menos lo esperaba se le viniera encima el árbol, hiriéndole en la cabeza gravísimamente, siendo transportado en una camilla a su domicilio.

Matanza de cerdos

José Barea, hijo

Venta por mayor y menor de carne de cerdo, vaca y semillas.

CALLE TORIL, NÚMERO 14

Artículos de chacina.—Cerdos, el kilo a 7'50 reales; lomos, a 10 la arroba; jamones frescos, magro (jamón) y palle-tilla, a 95; manteca pella, a 86; pajarillas, a 76; tocino fresco, a 86; huesos de espinazo, a 46; cabezas de cerdo, a 34'50; chorizo, el kilo a 14; morcilla, la arroba a 80'50; menudos, de 40 a 50; tripa fresca, un real la vara; idem salada, a 80 céntimos de real; tocino salado, el kilo 9 y 92 la arroba; tocino añejo, el kilo a 10 y a 104 la arroba; jamones añejos, a 16 el kilo.

Para fuera.—Tocino fresco, a 74 la arroba; idem salado, a 80; idem añejo, a 92.

Fijarse bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases.

Poco cuesta probarlo.

Sin rival
PARA
EL ESTÓMAGO
HIGADO, RIÑONES
DIABETES
VIAS URINARIAS
Y RESPIRATORIAS

Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para informes, **Ambrosio de Morales, N.º 3**

Pídase
— EN —
Farmacias
Droguerías
Hoteles y
Restaurants de
España y América.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos
á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME Á LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID
Opera los ramos siguientes
Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 11 (16).
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'90.—El 5 por 100 amortizable, á 101'40.—Cédulas hipotecarias, á 101'80.—Las acciones del Banco de España, á 450'50.—Las de la Tabacalera, á 290'00.—Los francos, á 7'05.—Las libras esterlinas, á 26'95.

Politica
Madrid 11 (tres tarde)
Madrid 11 (seis tarde)
El Conde
El conde de Romanones está hoy bastante mejorado, aún cuando sigue guardando cama.

Gratitud
El señor Alba ha recibido hoy la visita de los catedráticos de Gimnasia y de las Escuelas de Comercio, que han ido á darle las gracias por las disposiciones que en favor de los mismos dictó siendo ministro de Instrucción Pública.

Confirmado
El señor Alba nos ha confirmado la existencia de disturbios en la provincia de Orense, de los cuales damos aparte noticia.

El ministro ha dicho que sabedor de lo que se tramaba dió oportunamente órdenes á las autoridades para que extremaran la vigilancia.

La vuelta de Maura
Preguntado el señor Alba por la vuelta del señor Maura á la jefatura del partido conservador, contestó.

—Nos alegramos como monárquicos de ese acto por la importancia que tiene en un hombre de la alta mentalidad del señor Maura, que en dicho puesto puede prestar grandes servicios á la Patria.

Ahora si Vdes. quieren saber mi opinión sobre el porvenir, no puedo decir más que las tan sabidas palabras: Dios sobre todo.

Un periodista republicano intervino diciendo:

—Dios y ellos.
—Dios solo. El partido liberal no piensa rectificar su conducta.
Si quisieran rectificar ellos que lo hagan cuando quieran.

Armonías ministeriales
Toda la prensa de la mañana copia y comenta la nota oficiosa facilitada ayer tarde en Fomento, en la que se trata en forma algo despectiva al alcalde de Madrid y ministro de la Gobernación, culpándoseles, de que no faciliten trabajo á los obreros madrileños y enumerando las obras y los créditos de que á tal efecto disponen.

El señor Alba, no obstante eso, ha negado que tenga disgustos con su compañero señor Villanueva.

Precisamente ayer me entregó 400 papeletas, para que pudieran trabajar los obreros.

El empréstito
Según nota que nos han facilitado en el Ministerio de Hacienda á medio día iban suscritos 14 millones para el empréstito, lo que representa el 83 y medio por 100 de las obligaciones antiguas.

Sabedor el ministro que faltan muchas entidades que aun no habían hecho sus ingresos, ha ordenado que se sigan admitiendo éstos aunque rebasen la cifra fijada.

Qué será?
«El Debate» en su información política dice que ayer después de estar el Sr. Maura en casa del general Azcárraga, visitó al Sr. Cobián, con quien celebró una larga conferencia que está siendo comentadísima.

Prieto
Barcelona.—El Sr. García Prieto ha visitado la instalación de «España Industrial» y el Palacio de Justicia.

Maura
Don Antonio Maura marchó esta mañana á cazar á una finca de la provincia de Toledo.

No regresará hasta el lunes.
Siguen los comentarios
El salón de conferencias del Congreso estaba muy animado esta tarde. Continuaba discutiéndose la vuelta de Maura.

65 millones
A las 4'15 se cerró la suscripción al empréstito para continuarla el lunes.

Hemos hablado con el subgobernador del Banco el cual nos ha dicho que lo suscrito asciende á 27.708.000 pesetas en metálico y 37.073'000 en conversión y cange.

Los diez millones que faltan se suscribirán el lunes.

Los radicales
En el Congreso se han reunido en una sección los diputados radicales.

Han facilitado una nota oficiosa estupenda.

Dicen que están de acuerdo liberales, demócratas y republicanos para hacer una enérgica campaña contra los conservadores y contra Maura.

Politica francesa
París.—El gobierno no dimitirá hasta el 18 de Febrero en cuya fecha habrá ya nuevo Presidente de la República.

El único que dimitirá es Deschanel que siendo candidato á la Presidencia dejará su puesto la víspera del día de la elección.

«Excelsior» abrió un plebiscito á ver quien tenía más simpatías para ocupar la presidencia y Poincaré obtuvo 3.160 votos, los demás no llegaron á 300.

Miscelánea

Rios de vino
Orense.—Se ha generalizado el motín en todos los pueblos del distrito de Gabardillo.

Los campesinos asaltan las bodegas en las que causan grandes destrozos y al retirarse dejan abiertas las espitas de los toneles y el vino forma arroyos que corren por las calles.

La fuerza pública es impotente para mantener el orden.

El gobernador ha ordenado que se reconcentre la guardia civil.

Los alcaldes piden que se les ampare.
De cacería
A las siete de la mañana de hoy ha marchado el Rey en automóvil á la fin-

ca el «Rincón», propiedad de la marquesa de Manzanedo, donde será hoy obsequiado con una cacería.

En el automóvil del Rey iba también el Conde de San Román.

Asisten á la cacería los Duques de Arión, Lécera, Maqueda y San Pedro de Galatino, Marqueses de Monteagudo, de la Romana, y de Villamayor, condes de Arteaga y del Rincón, don Augusto Larios y don Justo San Miguel.

Regresarán á Madrid al anoecer.

El Rey á Andalucía
Mañana pasará el Rey el día cazando faisanes en Aranjuez.

El martes saldrá de Madrid para las cacerías de Lachar y Trasmulas (Granada).

Doña Victoria
La Reina D.^a Victoria Eugenia acompañada de su hermano don Leopoldo y del Duque de Santo Mauro, visitó esta mañana la Biblioteca Nacional, en la que había numerosa concurrencia.

La acompañó en la visita el alto personal de la casa.

La Reina elogió mucho la Biblioteca y ofreció volver.

Al regresar la Reina á Palacio presidió la Junta de Damas del Ropero de Caridad.

R. I. P.
Ha fallecido D. Atanasio López, jefe del personal del Ministerio de Hacienda y hermano del director del «Diario Universal».

El directo á Valencia
Llegó esta mañana la Comisión de Valencia, formada por el alcalde, presidente de la Diputación y representantes de todas las entidades valencianas, que vienen á gestionar el ferrocarril directo Madrid-Valencia y que se le subvencione con 5 el por 100.

La despedida que anoche les hizo el pueblo valenciano fué imponente. Acudieron todas las personas de valía y al frente de ellas el Arzobispo Sr. Guisasaola; el comercio cerró sus puertas y acudió en masa. Se dieron muchos vivas.

Hoy se reunirán en el Hotel Palais con los representantes en Cortes para trazar el plan de conducta que han de seguir.

Mañana llegará á Madrid procedente de Cadiz D. Amalio Jimeno y solicitarán su concurso.

Obras Públicas
El ministro de Fomento ha aprobado los presupuestos de las obras de reparación del presente año y ha autorizado que se hagan por administración las obras que figuran en los presupuestos de 1907 á 1912 ambos inclusive, que se encuentren sin ejecutar.

Atropello
Un automóvil de los del servicio público ha atropellado esta mañana en la calle de Espoz y Mina á una mujer que llevaba un niño en brazos. Ambos resultaron con lesiones de importancia.

Procesión
Mañana se celebrará en Tarrasa una procesión que presidirá el Obispo señor Laguarda. Se han adoptado precauciones por si los jóvenes bárbaros pudieran deslucirla.

Nunca llueve á gusto de todos
Cuenca.—Los cuenqueses están disgustadísimos por las gestiones de los valencianos en favor del ferrocarril directo.

Caso de que esto se consiga dimitirá todo el Ayuntamiento.

Para la Carraca
Cádiz.—Jimeno se levantó temprano y estuvo conferenciando con Pidal y otros generales de la Armada, conviniendo las construcciones que han de llevarse á cabo en el arsenal de la Carraca.

Se construirán remolcadores, barcos albiges y un muelle pequeño para el carbón.

Jimeno marchó á Cádiz á almorzar. Le acompañaron el alcalde, el presidente de la Diputación, los gobernadores y el decano de la facultad de Medicina.

Ferrocarril
Castellón.—En Vinaroz son espera-

dos los ingenieros de la Compañía Canadiense para que hagan el replanteo del ferrocarril á Amposta.

Será de tracción eléctrica y el tendido de cables servirá para suministrar fluido eléctrico á varios pueblos.

Descanse en paz
Valencia.—Ha fallecido una hermana del ministro de Estado Sr. Navarro Reverter. Su muerte ha sido muy sentida.

Solución
Barcelona.—Se ha solucionado la huelga de los ferroviarios de Manresa á Berga.

La tierra de la Pilarica
Zaragoza.—Llueve copiosamente y renace en los ánimos de los labradores la esperanza.

Los obreros han acudido al alcalde para pedirle trabajo que solucione la crisis.

Emigración encauzada
Algeciras.—En todos los correos llegan obreros jóvenes que embarcan enseguida para Tánger á trabajar en las obras del ferrocarril de Tánger á Fez y á otras obras que se proyectan en Marruecos.

La emigración á América ha disminuido.

Sefarditas
Ceuta.—Llegó el Dr. Bandelac, médico de la embajada española en París. Viene á reorganizar la colonia hispano hebrea.

Inventos para matar
París.—Se ha inventado en Berlín un nuevo fusil con cerrojo.

Con dicho fusil se pueden disparar de 45 á 55 tiros por minuto.

De las provincias vascas
San Sebastián.—Marchó á Madrid el señor Calbetón.

—Fuenterrabía.—El alcalde sigue recibiendo donativos para la familia de las víctimas. El martes se verificarán los funerales.

Bilbao.—En Orduña enterose el vecindario de que la Diputación había nombrado un agente ejecutivo para el cobro de las contribuciones directas y protestó ante el Ayuntamiento contra el apremio. Los ánimos estaban muy excitados y esta mañana el comercio cerró sus puertas y el mercado no se abrió.

Al llegar el agente lo silbaron y lo apedrearon.

Entonces tuvo que refugiarse en el Ayuntamiento, acompañándolo el alcalde.

El pueblo quiso entrar violentamente en el Ayuntamiento, pero lo impidió la fuerza pública.

Custodiado por ésta el agente tomó el tren y regresó á Bilbao.

El arresto de un General
Lo dijimos anoche

Ei Sr. Alba nos confirmó el arresto en el Castillo de Montjuich del Teniente General D. José March y García, cuyo arresto telefonamos ayer.

Las causas del arresto ha sido enviar un telefonema, para que lo publicase un periódico, en cuyo telefonema hacia apreciaciones sobre las actuales circunstancias políticas y era atentatorio á la disciplina.

Al Hospital
Barcelona.—Al ingresar en el Castillo de Montjuich por orden del ministro de la Guerra el general March, declaró que se hallaba enfermo y solicitó pasar al hospital militar.

En su consecuencia se le llevará al pabellón del Hospital destinado á los arrestados, y allí se le habilitará una sala.

En el ministerio
En el de la Guerra nos han dicho esta mañana, que al ir á cumplirse la orden de arresto del general March, éste declaró que se hallaba indispuesto.

Se ha consultado al ministro si se le lleva ó no al Hospital.

SAN RAFAEL

Sociedad Humanitaria de Socorros Mútuos

A las once de la mañana del Domingo 12 del corriente y previo aviso al señor Gobernador civil de la provincia, esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria en las Escuelas Pías, Plaza de Sagasta, con el fin de tratar de los asuntos siguientes: Lectura del acta anterior, Nombramiento de Vicepresidente, Tesorero, Contador y tres vocales. Nombramiento de cinco vocales suplentes y Comisión revisora de cuentas.

Lo que con arreglo al art. 39 del Reglamento se comunica á los socios.

Córdoba 9 de Enero de 1913.—El Secretario, *Rafael Criado*.

Nota.—En el caso de no poderse celebrar Junta por falta de número, habrá de tener lugar á la una de la tarde de dicho día, sirviendo ésta de segunda citación.

Arrendamiento
Se hace desde el día de un magnífico local para establecimiento en la calle Espartería, núm. 12. Darán razón en el mismo 5-5

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantant fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.

Para informes personalmente á don José Jurado González. Calle Condé del Robledo, sin número, principal derecha, altos de Colón.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA
acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,
recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que, transformados de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 39, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

†
PRIMER ANIVERSARIO
DEL EXCMO. E ILMO. SEÑOR
Don Juan Mariano Pérez de Algaba y P. de la Corte
Falleció en el Señor en Montilla el 14 de Enero 1912
R. I. P. A.
Las honras que se celebren en la parroquia de Santiago de esta ciudad el 14 del corriente serán aplicadas por el alma de dicho señor.
Su desconsolada esposa y afligidos hijos y demás parientes le suplican á sus amigos le encomiendan á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen de la Soledad.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

